

Communiqué de presse, 12 novembre 2023

Prix Suisse 2023 : Le skieur Marco Odermatt décerné avec le Prix Suisse et l'interview-programme de Bill Clinton

- **Marco Odermatt reçoit le Prix Suisse 2023 pour ses performances exceptionnelles en tant que sportif de haut niveau et skieur. Il lui a été remis par la conseillère fédérale et ministre des sports Viola Amherd.**
- **L'interview-programme de haut niveau avec Bill Clinton, 42e président des États-Unis d'Amérique, a été placé sous le signe des défis mondiaux.**
- **Verity Studios avec le Prof. Dr. Raffaello d'Andrea ont montré, dans un impressionnant show avec 64 drones, pourquoi la Suisse est leader international dans le développement de la technologie des drones et des systèmes autonomes.**
- **Le Prof. Dr. Thomas Zurbuchen a parlé de son expérience en tant qu'ancien directeur de recherche de la NASA.**
- **En tant que invité musical surprise, la Suédoise Loreen, double lauréate de l'Eurovision, s'est produite et a enchanté le public avec sa musique.**
- **Le Prix Suisse est une distinction annuelle décernée par l'organisation à but non lucratif Initiative Suisse à des personnalités qui ont fourni des prestations exceptionnelles pour la Suisse.**

Berne, le 12 novembre 2023 - La remise du prix a eu lieu le samedi 11 novembre au Kursaal de Berne en présence de quelque 400 invités issus des milieux économiques, scientifiques, politiques et sportifs. Le Prix Suisse 2023 est attribué à Marco Odermatt, sportif d'exception, pour ses performances exceptionnelles en tant que sportif de haut niveau et skieur.

"À seulement 25 ans, Marco Odermatt est déjà champion olympique, double champion du monde et double vainqueur du classement général de la Coupe du monde. Il est un modèle pour les générations actuelles et futures en Suisse. Sa carrière étonnante et ses succès impressionnants représentent dans le monde entier une Suisse qui ne cesse de réaliser des performances de pointe, que ce soit dans l'économie, la science, la culture ou le sport. En conséquence, nous sommes très heureux de décerner le Prix Suisse de cette année à Marco Odermatt", explique Stefan Linder, directeur d'Initiative Suisse. Depuis 2021, l'organisation à but non lucratif Initiative Suisse décerne chaque année le Prix Suisse à une personnalité qui a fourni des prestations exceptionnelles pour la Suisse. "Pour moi, le Prix Suisse est plus qu'un prix personnel. C'est aussi une reconnaissance pour la Suisse en tant que nation sportive qui, grâce à ses conditions cadres, permet et encourage le développement des talents et les performances de pointe", a déclaré le lauréat Marco Odermatt.

Interview avec le président Bill Clinton

Le 42e président des États-Unis d'Amérique, Bill Clinton, a mené les États-Unis à la plus longue reprise économique de l'histoire américaine pendant son mandat et a créé plus de 22 millions d'emplois. Après son départ de la Maison Blanche, il a créé la Clinton Foundation afin de continuer à s'engager pour les causes qui lui tiennent à cœur. Dans le cadre de la remise du Prix Suisse, le président Bill Clinton a abordé les défis mondiaux actuels au cours d'une interview keynote avec Urs Gredig. " C'est un grand honneur pour nous d'avoir pu gagner Bill Clinton pour la manifestation du Prix Suisse de cette année. Sa présence exclusive à Berne témoigne de l'estime qu'il porte à la Suisse en tant que Pays Innovant au cœur de l'Europe", a déclaré Stefan Linder.

Exposé du Prof. Dr. Thomas Zurbuchen

Prof. Dr. Thomas H. Zurbuchen a étudié la physique et les mathématiques à l'université de Berne. Après son doctorat, il s'est installé en 1996 aux États-Unis, où il a été professeur de recherche spatiale et de sciences de la vie de l'Université du Michigan. L'astrophysicien américano-suisse a été directeur de recherche de l'agence spatiale américaine (NASA) de 2016 à 2022.

Dans le cadre de la remise du prix, il a partagé avec les invités, dans un exposé captivant, son expérience de chef de plus de cent missions spatiales et les a informés des prochains objectifs qu'il poursuit et des opportunités futures qu'il voit pour la Suisse en tant que pôle de savoir et de technologie.

Projets Initiative Suisse

Dans le cadre de la soirée de gala à Berne, différents projets soutenus par l'Initiative Suisse et représentatifs de la force d'innovation de la Suisse ont également été présentés. Lors de la sélection des projets, l'accent a été mis sur les idées porteuses d'avenir, les innovations, les nouvelles technologies et une mise en œuvre cohérente et de qualité dans la réalité.

Spectacle de drones, musique et délices culinaires au dîner de gala

Prof. Dr. Raffaello D'Andrea est un scientifique et un innovateur renommé dans le domaine de la robotique et des systèmes autonomes. Il a un parcours académique impressionnant et travaille à l'ETH Zurich, où il enseigne en tant que professeur de systèmes dynamiques et de théorie du contrôle. Il est également cofondateur de Verity Studios. Cette entreprise suisse innovante développe entre autres la technologie des drones pour les spectacles en direct et les événements. Le show spectaculaire de la soirée de gala avec 64 drones a montré les possibilités d'application pour le secteur du divertissement et aussi pourquoi la Suisse est leader international dans le développement de la technologie des drones et des systèmes autonomes.

L'invitée surprise sur le plan musical était la Suédoise Loreen, double lauréate de l'Eurovision. Sa musique l'a propulsée dans le top 10 des hit-parades de plus de 20 pays et lui a valu de nombreux prix et distinctions, dont le MTV Europe Music Award et le World Music Award. Le dîner de gala a été créé par l'équipe nationale suisse de cuisine - les champions du monde en titre et les doubles médaillés d'or de la Culinary World Cup. Le champion du monde de pâtisserie Rolf Mürner et les spécialistes du fromage de Jumi ont clôturé le dîner de gala en beauté.

Au sujet de Initiative Suisse SA

En tant qu'agence de promotion privée à but non lucratif, Initiative Suisse soutient les idées et les projets innovants dans toutes les régions géographiques et linguistiques du pays. Elle s'engage de manière ciblée pour la compétitivité et la prospérité de la Suisse. Par ses activités et ses projets, elle souhaite contribuer à ce que la Suisse puisse garantir durablement sa position de leader mondial et sa force d'innovation. Initiative Suisse est financée par la F.G. Pfister Holding AG et les dividendes générés par la holding. Décerné chaque année, le «Prix Suisse» récompense une personnalité pour ses prestations exceptionnelles en faveur de la Suisse et qui s'est distinguée par son courage, sa créativité et son innovation.

Initiative Suisse est dirigée par Stefan Linder, cofondateur, CEO de longue date et délégué du Swiss Economic Forum.

www.initiative-schweiz.org

Vous trouverez ce communiqué de presse en ligne sur
www.initiative-schweiz.org/medien

Service de presse F.G. Pfister Holding AG

Flowcube Communications AG
Alfredo Schilirò
T +41 43 344 30 33
alfredo.schiliro@flowcube.ch

www.instagram.com/prixsuisse/
www.twitter.com/PrixSuisse